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НОВОСТИ СОБЫТИЕ

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

НОВОСТИ

Кто не любит
пенсионеров

Отделением ПФР Челябинской области осуществля�
ется постоянный контроль за поступлениями страховых
взносов в соответствии с начислениями, указанными в
расчётах.

К сожалению, не все плательщики страховых взносов сво�
евременно и в полном объёме перечисляют текущие плате�
жи. Наиболее крупными должниками являются следующие
организации: ЗАО ЮУМУ «Уралэнергомонтаж», Филиал № 1
МУП «Челябинскавтотранс», Филиал № 2 МУП «Челябинскав�
тотранс», ООО «Уфалейский завод металлургического маши�
ностроения», ОАО МОЦ «Курорт Увильды», ЗАО «Нязепетров�
ский краностроительный завод».

Тарифы – в узду
В Законодательном Собрании Челябинской области

прошло рабочее совещание по подготовке обращения в
Правительство Российской Федерации. Касаться оно
будет внесения изменений в нормативно�правовые
акты, регулирующие деятельность электросетевых
организаций.

Предыстория такова: весной этого года при Заксобрании
была создана рабочая группа по оптимизации тарифного ре�
гулирования, которую возглавил первый заместитель пред�
седателя Юрий Карликанов. Депутаты выяснили, что на от�
дельных территориях области рост тарифов естественных
монополистов превысил 25 процентов — обозначенную пре�
зидентом высшую планку. Следовательно, возникли поводы
для сомнений в правомочности таких решений.

Тарифы надо ставить в узду — такого мнения придержи�
вается большинство депутатов. В рабочую группу вошли пред�
ставители законодательной, исполнительной власти и Едино�
го тарифного органа. Задачей рабочей группы было провес�
ти анализ тех факторов, которые влияют на рост тарифов и
вызывают их резкие скачки. По итогам работы составлен план
мероприятий по оптимизации тарифного регулирования. Раз�
работаны предложения, с которыми областной парламент
намерен выйти на федеральный уровень. В ближайшее вре�
мя вопрос будет обсуждаться на профильных комитетах.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Дом в копейском посёлке
Горняк, в котором жила Надеж�
да Измайлова, давно признали
ветхо�аварийным. Кому�то из
соседей предоставили жильё
взамен, а Надежда Васильевна
осталась обделённой. Женщи�
на обращалась в разные ин�
станции. В итоге написала
письмо на имя Владимира Пу�
тина, в котором просила содей�
ствия в переселении. И вот но�
вую, благоустроенную квартиру
Измайловой предоставили в
самом Копейске. Письмо с по�
здравлениями от Путина и
самыми добрыми пожела�
ниями Надежде Васильев�
не вручил председатель
Законодательного Собра�
ния области Владимир Мя�
куш.

Как заметил, Владимир
Викторович, такие письма
приходят немногим. Но для
того, чтобы Надежда Василь�
евна получила достойное
жильё, дело было на постоян�
ном контроле регионального
отделения партии, депутатс�
кого корпуса.

У нового визитёра Обще�
ственной приёмной – ветера�
на Великой Отечественной
войны Пелагеи Павловны Дом�
рачёвой – тоже проблема с
квартирой. Недавно управляю�
щая компания проводила в их
доме работы по поднятию фун�
дамента, в результате – тресну�
ла стена в её комнате. Влади�
мир Мякуш сразу дал распоря�
жение решить проблему через
управляющую компанию, заде�
лать все трещины снаружи

Письмо от Путина
Письмо от председателя Правительства России, лидера «Единой
России» Владимира Путина вручили в его челябинской Общественной
приёмной Надежде Васильевне Измайловой.

дома и внутри, сделать ре�
монт в течение сентября. И
добавил, что ветеран войны
должен жить в достойных
условиях, и с проблемой
один на один никто не оста�
вит Пелагею Павловну.

За помощью в приобре�
тении инсулиновой помпы
для своего маленького
сына обратилась Анна По�
пова из Магнитогорска.
Стоимость медицинского
прибора – 178 тысяч руб�
лей. Она хлопо�

тала за своего
Артёма и других малышей,
которые страдают сахар�
ным диабетом. Средств в
областной программе по
предупреждению и борьбе
с социально значимыми за�
болеваниями недостаточ�
но, чтобы оснастить всех
нуждающихся дорогостоя�
щими медицинскими при�
борами. Владимир Мякуш

обещал, что
Законодатель�
ное Собрание
совместно с
п р а в и т е л ь �
ством облас�

ти рассмотрит вопрос о
финансировании высокотех�
нологичных видов медицинс�
кой помощи для больных ди�
абетом, особенно детей. А
что касается Артёма Попова,
то направлено обращение на
имя министра здравоохране�
ния с просьбой приобрести
для ребёнка жизненно важ�
ное оборудование.

Также через минздрав бу�
дет решаться вопрос оказа�

ния помощи для лечения
Димы Молчанова в институте
ревматологии, который в свя�
зи с болезнью костей не мо�
жет постоянно посещать шко�
лу. Владимир Мякуш пообе�
щал, что обязательно изыщет

средства для лечения Димы.
А вопрос Алексея Валуй�

тина решился, можно ска�
зать, на месте. Сирота, вы�
росший в копейском интер�
нате, не имеет документов,
чтобы устроиться на работу,
ему негде жить. Ещё одну та�
кую жестокую зиму он не пе�
ренесёт. Из�за холодов он от�
морозил пальцы. Через лич�
ный звонок мэру Копейска
Владимир Мякуш организо�
вал содействие в оформле�
нии документов и трудоуст�
ройстве. Алексей получил на�
дежду и уверенность, что мир
не без добрых людей.

Ирина АДЛЕР

Морковная
революция

В областном центре нынче реализуется много важных
и серьёзных программ: вот — дорожная революция; вот
— дворовая революция. Эти преобразования способны
сделать Челябинск комфортнее и краше. А кто займётся
самими горожанами?

12 сентября в Челябинске состоялась «Морковная рево�
люция», организованная компанией «Интерсвязь», ГТРК «Юж�
ный Урал», ЧРМОО «Трезвение», Управлением по делам мо�
лодёжи. Мероприятие прошло при поддержке администра�
ции г. Челябинска и Министерства здравоохранения Челябин�
ской области.

Надо сказать, что исконно русский православный празд�
ник – День трезвости – традиционно отмечается 11 сентяб�
ря, этот день постный, и в церкви поётся специальный моле�
бен. Возродить традиции не так�то просто. Именно поэтому
организаторы придумали нетривиальное мероприятие, кото�
рое действительно способно привлечь внимание обществен�
ности к вечной теме, подарить челябинцам незабываемое со�
бытие и прославить «суровый» город как центр позитива и
«оранжевого настроения».

Ровно на один день центральный фонтан Челябинска стал
ярко�оранжевым. В течение всего дня здесь играла самая
позитивная музыка. Специальный отличительный знак доб�
ровольца (ярко�оранжевую ленточку) и стакан настоящего
морковного сока получил каждый посетитель беспрецедент�
ного события. Всего горожане выпили 5 000 литров морков�
ного сока. Особые призы ждали тех, кто принял активное уча�
стие в благотворительном сборе морковки в пользу Челябин�
ского зоопарка.

Помимо этого все желающие смогли заняться фитнесом
и пройти медицинское обследование с применением самого
современного оборудования. В программе праздника присут�
ствовало и фееричное шоу: показательное выступление сбор�
ной команды фитнес�инструкторов, парад невест, которые
продемонстрировали революционные тенденции в мире сва�
дебной моды, и команда черлидинга. Дасаев лучше,

чем Моргулес
Журналисты не боятся чиновников. Они уверенно шли

вперёд, даже толкались в пределах правил, финтили и
забивали. Раньше их соперниками были чиновники че�
лябинской мэрии, теперь — аж самой области. Но ре�
зультат показал: чиновники забивают лучше. На стади�
оне «Центральный» в Челябинске прошёл товарищеский
матч по футболу, в котором приняли участие сборная
руководителей области и города и сборная СМИ.

Понятно, что капитаном сборной администраций был гу�
бернатор Михаил Юревич,  капитаном же сборной СМИ –
пресс�атташе ХК «Трактор» Игорь Жуков. В игре принял учас�
тие и один из лучших голкиперов в истории отечественного
футбола – Ринат Дасаев. «Когда легенда футбола стоит на во�
ротах, это придаёт игре больше внимания. Для всех, особен�
но для людей старшего поколения, он был и остаётся настоя�
щей звездой», – сказал губернатор. А начальник городского
УВД Иванов признал: «Когда на воротах Дасаев, проиграть
невозможно». От Законодательного Собрания Челябинской
области команду исполнительной ветви власти усилил депу�
тат Николай Аржанов.

Ворота журналистов защищал зам. редактора газеты «Юж�
ноуральская панорама» Дмитрий Моргулес. Он стоял, как Лев
(Яшин). Однако команда губернатора обыграла команду жур�
налистов со счётом 5:2. В ворота журналистов два гола забил
глава Ленинского района Челябинска Вячеслав Истомин, по
одному голу журналисты получили от Михаила Юревича,
Дмитрия Черных и Бориса Видгофа.

В ворота чиновников голы забили Михаил Штаюра (сайт
«74.ру») и Антон Мельников («Вести�Южный Урал»). Тот самый
Мельников, который три года назад получил пулю от охран�
ника копейского молокозавода (громкая была история). Храб�
рые парни...
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Золотая сотня
Состоялось ежегодное вручение стипендий губерна�

тора Челябинской области сотне одарённых детей и их
наставникам по номинациям «Наука и образование»,
«Физкультура и спорт», «Культура и искусство» и «Моло�
дёжная политика». Стипендиатов приветствовали губер�
натор Челябинской области Михаил Юревич, первый за�
меститель председателя Законодательного Собрания
Юрий Карликанов, министр образования и науки Алек�
сандр Кузнецов, министр физической культуры, спорта
и туризма Юрий Серебряников и министр культуры Алек�
сей Бетехтин.

К школьникам и педагогам обратился губернатор Михаил
Юревич:

� Мне приятно, что такое большое количество молодых
южноуральцев добились успехов в своей учёбе, спорте, твор�
честве. Хорошо, что у них есть желание, возможность и ха�
рактер работать над собой, идти к высоким результатам. Я
уверен, что все вы устроитесь в жизни, в работе, не останови�
тесь на достигнутом и пойдёте вперёд. Стипендии сегодня
получают будущие знаменитые учёные, крупные бизнесмены,
победители спортивных состязаний высокого уровня.

От лица депутатов Законодательного Собрания собрав�
шихся поздравил Юрий Карликанов:

� Талант и способности – это залог успеха, – сказал Юрий
Раифович. � И они у вас есть. Но талант – это только дар, а
успех в жизни – это настрой на упорный труд. Хочу выделить
роль педагогов, наставников, тренеров: они раскрыли ваши
способности, помогли проявить себя. Не забывайте своих учи�
телей и родителей, роль которых не менее важна. Молодость
– время высоких планов и надежд. Теперь, когда государство
создало условия для развития молодых людей, даже самые
смелые планы обретают всё большую реальность. Стипендия
губернатора – это знак признания вашего таланта и трудолю�
бия. Уверен, что они станут в будущем основой для модерни�
зации нашей любимой Челябинской области.

 Кроме того, Юрий Карликанов призвал ребят участвовать
в ежегодном конкурсе общественно и социально значимых
проектов «Челябинская область – это мы!». Напомним, что он
проводится Законодательным Собранием уже третий год.
Впервые конкурс был проведён в 2008 году и показал, что под�
держка инициатив – дело важное и необходимое, и у наших
юношей и девушек есть проекты и идеи, которые могут при�
нести области пользу. Победителей определяют по четырём
номинациям «Лучший социальный проект», «Лучший законо�
проект», «Лучший бизнес�проект» и «Лучший научно�иссле�
довательский проект».
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СПОРТ

Сюда съехалось более 500
участников со всего мира, в том
числе — главы государств, бо�
лее 500 журналистов, ведущих
трансляцию на 33 страны.

Среди участников встречи �
глава Международной социо�
логической ассоциации Ми�
шель Выворка из Франции, ру�
ководитель Института Китая в
США Джон Нейсбит. Китай же
представляет профессор и ди�
ректор Центра сравнительной
политологии и экономики Ю
Кепин, а Японию – профессор
Токийского университета и гла�
ва национальной ассоциации
политической науки Акихико
Танака.

Президент России Дмитрий
Медведев принял участие в пле�
нарном заседании, в работе
большого круглого стола поли�
тологов, среди которых и пред�
ставители дискуссионного клу�
ба «Валдай». Российскую сторо�
ну на встрече также представи�
ли известные политологи и экс�
перты Валерий Фадеев, Глеб
Павловский, Игорь Юргенс,
Дмитрий Бадовский, Владислав
Иноземцев и другие.

Встреча проходила ровно
год спустя после публикации
программной статьи Дмитрия
Медведева «Россия, вперёд!»,
которая увидела свет 10 сентяб�
ря 2009 года и задала тон всему
дальнейшему развитию страны.

Вперёд к современному
государству
Председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш принял
участие в работе мирового политического
форума «Современное государство: стандарты
демократии и критерии эффективности»,
проходящего в Ярославле.

Владимир Мякуш при�
нял участие в пленарном
заседании и в работе сек�
ции «Государство как инст�
румент технологической
модернизации», которая
была посвящена актуаль�
ным вопросам модерниза�
ции национальной эконо�
мики, создания современ�
ной высокотехнологичной
инфраструктуры, каче�
ственного обновления всей
производственной сферы.
Руководил секцией извест�
ный политический эконо�
мист, не раз бывавший в Че�
лябинске как руководитель
политклуба, гл. редактор
журнала «Эксперт» Вале�
рий Фадеев. Он убеждён,
что Россия � уже страна мо�
дерна, поэтому правильнее

говорить о развитии. Вице�
премьер, руководитель аппа�
рата Правительства Сергей
Собянин заявил, что модер�
низация (или развитие) явля�
ется вопросом выживания
России в современном мире.
Что же касается направлений
модернизации, то здесь госу�
дарство должно действовать
по двум сценариям: создать

среду для развития конкурен�
ции, инновационных произ�
водств и эффективно управ�
лять имеющимися у него ог�
ромными материальными и
финансовыми ресурсами.

Лидер КПРФ Геннадий
Зюганов сказал, что демокра�
тия – это не безудержный
парламентаризм, а подлин�
ное народовластие. А лидер
ЛДПР Владимир Жириновс�
кий вообще показал себя
убеждённым практиком, зая�
вив, что надо установить всем
– и депутатам парламента, и
президенту – три года срока
работы, что и есть, по сути,
«стандарт демократии».

� Вызов технологической
модернизации стоит сегод�
ня перед многими странами
мира – как развитыми, так и

развивающимися, � коммен�
тирует работу форума Вла�
димир Мякуш. � При этом
вне зависимости от ранее
использовавшихся моделей
развития государство прак�
тически повсеместно явля�
ется главным инструментом
такой модернизации. Обмен
международным опытом
становится необходимым
звеном для определения
наиболее эффективных ме�
тодов и инструментов раз�
вития, в том числе для Рос�
сии. Приоритетные направ�
ления модернизации были
определенны Президентом
Российской Федерации Д. А.
Медведевым в статье «Рос�
сия, вперёд!», это: энергети�
ка и создание новых видов
топлива; развитие ядерной
энергетики; информацион�
ные и космические техноло�
гии; здравоохранение и про�
изводство лекарств.

Интересно, что Прези�
дент Дмитрий Медведев за�
явил о неприемлемости для
России парламентской де�
мократии как формы прав�
ления. Выступая на форуме
в Ярославле, он отметил, что
первые два года занимался
изменением политической
структуры на федеральном и
региональном уровне.

� Но ничего при этом ра�
дикально менять не нужно.
Не потому что нельзя, а по�
тому, что не нужно. Нам го�
ворят про парламентскую
демократию. Наши киргизс�
кие друзья встали на этот
путь. Но для России, как, я
боюсь, и для Киргизии, пар�
ламентская демократия �
это катастрофа, � сказал
Медведев.
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МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

ОСТРАЯ ТЕМА: СЕЛО

Обеспечить новое
качество жизни

На заседании III Съезда Совета муниципальных образований Челябин�
ской области   губернатор М.В. Юревич подчеркнул, что главная задача
администраций муниципальных районов и городских округов – «обеспе�
чить новое качество жизни жителям Челябинской области».

В 2010 году на Южном Урале планируется ввести 1 миллион 100 тыс. кв. мет�
ров жилья, из них малоэтажного – 510 тыс. кв. метров. Правительством ведётся
активная работа по привлечению средств Фонда содействия реформированию
жилищно�коммунального хозяйства. В текущем году будет использовано более
2 млрд. рублей средств Фонда и около 250 млн. рублей из других источников,
планируется снос 182 ветхих домов, переселение 3 тысяч 608 человек, капиталь�
ный ремонт 536 домов общей площадью 2,2 тыс. кв. метров.

Одним из основных показателей социально�экономического развития реги�
она является предоставление гражданам возможности получать социальные ус�
луги в современных, оснащённых передовым технологическим оборудованием
учреждениях, спортивных сооружениях и прочих объектах. В текущем году на
возведение 28 объектов образования, здравоохранения, спорта, социального
значения и прочих отраслей будет направлено 2,1 миллиарда рублей, из них 1,3
миллиара рублей будет выделено на строительство 14 объектов муниципальной
собственности в 7 муниципальных образованиях (Магнитогорск, Касли, Куса,
Кыштым, Сатка, Челябинск, Увельский район).

Успешная реализация намеченных планов возможна только во взаимодей�
ствии областного правительства и глав администраций муниципальных районов
и городских округов, что в конечном счёте приведёт к экономическому росту в
регионе и повышению качества жизни населения Челябинской области.

Немцы на «Урале»
На автомобильном заводе «Урал» «Группы ГАЗ» с ознакомительной экс�

курсией побывали педагоги и учащиеся одного из учебных заведений Гер�
мании – Campe Гимназии (г. Хольцминден, Нижняя Саксония). Визит не�
мецких старшеклассников и педагогов во главе с директором гимназии
Гербертом Кейзе на автозавод состоялся в рамках программы школьного
обмена и посещения миасской гимназии №26.

 Немецкую Campe Гимназию и миасскую гимназию №26 узы дружбы и сотруд�
ничества связывают с 2009 года. Молодые люди обменивались знаниями по на�
уке и культуре обеих стран. Но миасская гимназия №26 – одна из подшефных
школ автозавода «УРАЛ», поэтому  важным моментом стало посещение автомо�
бильного завода. 17 гостей предприятия (пятеро взрослых и двенадцать стар�
шеклассников) побывали на главном конвейере автозавода. Немецкие учащие�
ся и педагоги познакомились с особенностями процесса сборки автомобилей, с
результатами внедрения новой производственной системы ГАЗ, основанной на
принципах «бережливого производства», обеспечивающей улучшение условий
труда рабочих и повышение качества выпускаемой продукции.

Директор Campe Гимназии Герберт Кейзе: «На автозаводе нам очень понра�
вилось, здесь просто чудесно, производятся большие мощные машины для боль�
ших улиц и дорог. Наши ученики никогда не видели такого производства, порази�
ли чистота, порядок и культура производственного процесса». Преподаватель
английского языка Campe Гимназии Ханзи Ега: «Я была на немецком машино�
строительном предприятии, организация производства на заводе «УРАЛ» прак�
тически ничем не отличается от немецкой».

Светофором больше!
Председатель Законодательного Собрания Челябинской области Вла�

димир Мякуш принял участие в установке светофора на нерегулируемом
пешеходном переходе рядом с челябинской школой № 112 в рамках про�
екта «Новые дороги городов России».

По словам директора школы Елены Василевской дети и родители очень жда�
ли установки этого светофора. Движение на улице Героев Танкограда оживлён�
ное, поэтому родители боялись отпускать детей одних переходить дорогу.

� В рамках проекта из бюджета области был выделен один миллиард 68 мил�
лионов рублей, � отметил Владимир Мякуш. � На эти средства в городе не только
отремонтируют дороги, но и установят дополнительные светофоры и предупреж�
дающие знаки «Пешеходный переход» и «Дети» около образовательных учреж�
дений. Всё это сделает дорогу в школу более безопасной. Огромное внимание
депутаты фракции «Единая Россия» уделяют обращениям жителей, связанных с
решением этого вопроса. Сегодня по просьбе горожан мы установили светофор
на улице Героев Танкограда около школы. Здесь каждый день дорогу переходит
много ребят, светофор необходим для их безопасности.

ЗАСУХА СОВЕСТИ?
В столице Южного Урала цены на

хлеб пока не выросли, чем не могут по�
хвастаться магазины в других городах
области. К примеру, в Еманжелинске и
Сатке хлеб подорожал на 10�15%. На
хлебкомобинатах это объясняют увели�
чением цены на муку, которая, кстати,
в первый осенний месяц подорожает на
пять процентов. В общей сложности за
последнее время стоимость овощей в
Челябинской области «подросла» на 30
процентов, неспешно ползут вверх и
цены на молоко, рост составляет один�
полтора процента в две недели. Значи�
тельно подорожали капуста и карто�
фель.

Чтобы понять, насколько правомер�
ны и обоснованы новые цены, специа�
листы Челябинского управления Феде�
ральной антимонопольной службы при�
няли решение проанализировать дей�
ствия переработчиков, а также прокон�
тролировать соблюдение антимоно�
польного законодательства на товар�
ных рынках продовольствия в условиях
засухи.

В настоящее время Челябинское
УФАС России рассматривает сразу не�
сколько заявлений о повышении цен
южноуральскими производителями.
Так, челябинские антимонопольщики
пытаются определить правомерность
завышения цен Челябинским комбина�
том хлебопродуктов № 1 и пивным за�
водом «Балтика» на пивную дробину,
Закрытым акционерным обществом
«Магнитогорский комбинат хлебопро�
дуктов — Ситно» — на комбикорма для
птиц, комбинатом хлебопродуктов
«ЗЛАК» — на муку фасованную и весо�
вую ТМ «Увелка», ООО «Ресурс» — на
крупы: колотый горох и гречку.

На рассмотрении специалистов Че�
лябинского УФАС России заявления о
повышении цен Комбинатом хлебопро�
дуктов № 1 имени Григоровича на всю
макаронную продукцию и некоторые
макаронные изделия, проверяется и ТД
«Петрович», который завысил цены на
масложировую продукцию.

Кроме того, в соответствии со ста�
тьёй 11 Закона о защите конкуренции
Челябинское УФАС России возбудило
дела по фактам антиконкурентных со�
гласованных действий, рассмотрение
которых особенно значимо в условиях
засухи. Было выявлено, что элеватора�
ми Челябинской области устанавлива�
лись различные цены для сельхозтова�
ропроизводителей, находящихся на
едином сельскохозяйственном налоге
и на единой системе налогообложения.
Признаки нарушения антимонопольно�
го законодательства замечены и за
Магнитогорским комбинатом хлебо�
продуктов — Ситно и КХП им. Григоро�
вича, которые единовременно повыша�
ли цены на муку.

НА ДЕПУТАТСКОМ КОНТРОЛЕ

Наценка на... сытость
Жизнь опять подорожала. И если производители и поставщики винят в этом жаркое и засушливое
лето, то население уверено — виноваты жадные торговцы и... начальство всех уровней. Цены
заметно выросли на большинство продуктов питания и практически во всех российских
регионах. Южный Урал не стал исключением. Руководство области на рост цен отреагировало
оперативно — были созданы различные комиссии и рабочие группы, задача которых
отслеживать ситуацию вокруг ценовой политики на продукты питания.

Помимо этого, Челябинское УФАС
России осуществляет контроль за со�
блюдением органами власти антимо�
нопольного законодательства при ока�
зании помощи сельхозтоваропроизво�
дителям, пострадавшим от засухи.

КОНТРОЛЬ ВЛАСТИ
Контролируется ситуация и главным

федеральным инспектором аппарата
полномочного представителя в Ураль�
ском федеральном округе Андреем Ан�
дрияновым. При нём создана рабочая
группа по обеспечению выполнения
мер, направленных на стабилизацию
цен на социально значимые продоволь�
ственные товары первой необходимо�
сти на территории Челябинской обла�
сти. В её состав вошли представители
Челябинского УФАС России, Роспот�

ребнадзора по Челябинской области,
областного министерства экономичес�
кого развития, минсельхоза Челябинс�
кой области, ГУВД области, Единого та�
рифного органа, Управления Феде�
ральной налоговой службы по Челябин�
ской области и Челябинскстата.

Стоит отметить, что эта группа была
создана ещё в 2007 году, но сейчас во�
зобновила работу по инициативе Челя�
бинского управления Федеральной ан�
тимонопольной службы России.

В ходе своего первого заседания в
этом году, которое состоялось во вто�
рой половине августа, его участники
подготовили совместный план дей�
ствий, направленный на выявление и
пресечение необоснованного роста на
социально значимые товары. Было ре�
шено проводить мониторинг ситуации
на агропродовольственных рынках,
оперативно реагировать на повышение
цен и проводить совместные меропри�
ятия по контролю ситуации.

Также участники заседания рабо�
чей группы уверены, что органы мест�
ного самоуправления должны усилить
работу в этом направлении, выявлять
факты необоснованного повышения
цен на социально значимые товары в
муниципалитетах и сообщать о при�
знаках нарушений в соответствующие
контролирующие органы.

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ
Ценовой проблемой серьёзно оза�

бочена партия «Единая Россия», по ре�
шению которой стартовал партийный
проект «Народный контроль». На фе�
деральном уровне проектом руково�
дит депутат Государственной Думы,
заместитель председателя комитета
по конституционному законодатель�
ству и государственному строитель�

ству Ирина Яровая. Реализацию про�
екта в Уральском федеральном окру�
ге поручено контролировать депутату�
единороссу Госдумы Александру Бе�
рестову. В Челябинской области в
рамках данного проекта начала свою
работу специальная комиссия по мо�
ниторингу цен на продукты питания.
Возглавляет её депутат фракции «Еди�
ная Россия» областного парламента,
председатель комитета по делам мо�
лодёжи, культуре и спорту Вадим Во�
робей.

Как рассказал Вадим Анатольевич,
члены комиссии уже совершили не�
сколько рейдов по челябинским мага�
зинам, в ходе которых выяснилось, что,
к примеру, картофель подорожал в
среднем от 10 до 20 процентов, а греч�
ка — на 30 процентов. Повышение
цены на «второй хлеб» обосновывают
транспортными издержками, а причи�
ной роста цены на гречку называют по�
вышение оптовой закупочной цены. В

некоторых магазинах одна из популяр�
ных и любимых круп южноуральцами
вообще исчезла с прилавков. Руковод�
ство торговых сетей надеется, что в
скором времени произойдёт снижение
закупочной цены на гречку. Ожидание
снижения цен не напрасно: в общей
сложности, по словам Вадима Воро�
бья, Россия обеспечена гречневой кру�
пой на 110 процентов.

� В этом году на Алтае был собран
очень хороший урожай гречки, так что
россиянам беспокоиться не о чем.
Кроме того, Правительство Российс�
кой Федерации заключило договор с
Китаем о поставке двух миллионов
тонн гречневой крупы, � рассказал Ва�
дим Анатольевич. � В целом уверен,
что это спекулятивный и абсолютно не
обоснованный рост цен, который ус�
траивают продавцы и те структуры,
которые занимаются перепродажей.
К примеру, пшеница, которая сегод�
ня используется для продажи, – с про�
шлого урожая, а как она может подо�
рожать, если её стоимость определе�
на, исходя из стоимости урожая про�
шлого года. Тоже самое касается
гречки, оснований повышения цены
на неё нет. Рост цен происходит из�
за искусственного ажиотажа, который
когда�то формировался вокруг спичек
и соли.

СИНДРОМ ГОЛОДНЫХ
Даже торговцы уверены, что зачас�

тую россияне сами формируют чрез�
мерный спрос на продукты. В услови�
ях непредвиденных ситуаций люди ста�
раются «затариться», что называется,
впрок, сметая с продовольственных
полок товары первой необходимости.
Психологи утверждают, что такая мане�
ра поведения присуща в основном лю�
дям старшего поколения, которым до�
велось пережить войну, голод, разру�
ху. А все остальные просто поддаются
общей панике.

В любом случае, голод южноураль�
цам не грозит. К примеру, в школах сто�
лицы Южного Урала роста цен не по�
чувствовали. По словам директора
школы № 76 Людмилы Алфёровой,
рост цен для школьной столовой про�
шёл незамеченным, поскольку дого�
вор заключён с комбинатом школьно�
го питания. Даже цена обеда осталось
на уровне прошлого года — 35 рублей.
Никуда не исчезли и дотации, которые
получают дети из малообеспеченных
семей.

А вот детские сады похвастаться та�
ким благополучием не могут. Если рань�
ше дошкольные учреждения работали
с фирмой�поставщиком «Акцепт», то в
этом году поставщик сменился. И, по
словам заведующих детскими садами,
продукты новая фирма не привозит, на
телефонные звонки не отвечает. Чем
кормить малышей, когда кончатся ста�
рые запасы, тоже пока не ясно. Исправ�
но в детские сады привозят лишь мо�
лочную продукцию, все остальные про�
дукты питания на исходе. В некоторых
челябинских детских садах уже думают:
а не приостановить ли свою работу?
Виноваты ли в этом выросшие цены,
засуха или безответственность взрос�
лых — вопрос открытый.

Газета «Парламентская неделя» эту
тему не оставит.

Ирина ЯББАРОВА

Засуха, которая в этом году не поща�
дила южноуральские поля, дальше на
север всё более шла на спад. Сегодня
свердловчане, так же, как и сельхозто�
варопроизводители Челябинской обла�
сти, ведут заготовку кормов, прессуют в
рулоны и тюки солому. На некоторых
предприятиях Свердловской области
уже имеются излишки кормов, которые
они готовы реализовать на Южный Урал,
о чём и договорились руководители АПК
двух регионов.

Уродился на Среднем Урале и карто�
фель. После визита в Екатеринбург юж�
ноуральский министр дал поручение
проработать вопрос о поставках сверд�
ловского картофеля на рынки Челябин�
ской области, оптом и в розницу.

Свердловская область традиционно
считается сильнее Челябинской в про�
изводстве молока. В компании «УГМК�
агро», которая в нынешнем году впервые
приняла участие в южноуральской выс�
тавке АГРО�2010 в Челябинске, развер�
нулась обширная реконструкция молоч�
ного производства, а расширение мощ�
ностей требует увеличения объёмов по�
ставок сырья. Сельхозтоваропроизво�

Меняем: коровушку на картошечку
Соглашение о сотрудничестве с целью обмена опытом и
взаимодействия по поставкам кормов подписали 1 сентября в
Екатеринбурге министр сельского хозяйства Челябинской
области Иван Фёклин и министр сельского хозяйства
Свердловской области Илья Бондарев. В ходе поездки в
соседнюю область южноуральский министр также обсудил
вопросы сотрудничества с представителями нескольких
агропредприятий Среднего Урала.

дителям Челябинской области это помо�
жет приобрести новые устойчи�
вые каналы сбыта продукции и
создаст условия для торговли
сырьём по достойной цене. К
сожалению, закупочные цены
на сырое молоко по�прежнему
вступают в противоречие с его
себестоимостью. Из�за засухи
сформировались высокие цены
на корма, на зерно, а закупоч�
ная цена на молочных заводах
области до сих пор остаётся на
уровне лишь немного превыша�
ющем себестоимость произ�
водства молока, причём, если
считать её со «старыми» корма�
ми. Сбыт молока за пределы об�
ласти поможет также разрушить
монопольное положение на рынке трёх
ведущих молочных заводов, принадлежа�
щих одному собственнику. В Челябинской
области о планах строительства нового
молочного производства пока заявила
только компания «Равис».

«УГМК�агро» на выставке в Челябин�
ске провела несколько дегустаций и убе�
дила покупателей и экспертов, что про�

изводит действительно качественные
продукты: молоко, кефир, масло, сыры.
В ближайшем будущем эта продукция
может появиться на полках в челябинс�
ких магазинах. На встрече с директором
по общим вопросам компании «УГМК�
холдинг», в которую входит «УГМК�
агро», Владимиром Белоглазовым об�
суждалась и дальняя перспектива со�
трудничества: возможность строитель�

ства на Южном Урале современного мо�
лочного животноводческого комплекса.

В свою очередь, Челябинская об�
ласть готова поделиться со Средним
Уралом опытом и «товаром» в виде пле�
менных животных мясного направления
– племенными герефордами. В Сверд�
ловской области только недавно заду�
мались над развитием своего мясного

скотоводства, тем более что имеется
крепкая кормовая база. Та же компания
– «УГМК�агро» – уже занимается поис�
ком площадок под размещение новых
комплексов, а южноуральские племза�
воды, известные по всей стране своей
генетической базой, готовы сформиро�
вать первые поставки молодняка. Кста�
ти, задачу по продвижению брэнда юж�
ноуральских герефордов на отечествен�

ном рынке поставил губерна�
тор Челябинской области
Михаил Юревич.

Расширение сотрудниче�
ства двух областей планиру�
ется как в сфере крупного аг�
рарного бизнеса, так и сред�
него. Кролиководческая
ферма ООО «Раббит» из села
Седельниково Свердловской
области уже сегодня постав�
ляет свою продукцию в тор�
говые сети «Молния» и «Мет�
ро», но пока объём поставок
составляет 2 тонны в месяц.
Свердловчане за месяц съе�
дают 4�5 тонн крольчатины,
рассказал генеральный ди�

ректор фермы Евгений Бесчастный, а
чем челябинцы хуже? Кролиководы го�
товы нарастить поставки и расширить
ассортимент: поставлять и заморожен�
ную тушку кролика, и фарш из кроличь�
его мяса, печень, сердце. Сегодня на
ферме, оснащённой самым современ�
ным оборудованием, содержится еди�
новременно 15 тыс. голов кроликов.

НОВОСТИ

Золотая сотня
Окончание, начало на стр. 1

Слова о том, что интеллектуальный труд сегодняшней молодёжи – основа
модернизации региона, может подтвердить каждый участник торжественного на�
граждения. Один из них – ученик 11 класса челябинского лицея № 37 Владислав
Самарин. Он и его наставник, кандидат технических наук, доцент Южно�Уральс�
кого государственного университета Сергей Редников награждены по номина�
ции «Молодёжная политика». Кстати, Сергей Николаевич тоже выпускник лицея
№ 37. С Владиславом он работает с седьмого класса. За это время сделано не�
мало научно�технических разработок, которые можно назвать инновационными.
На Форуме интеллектуального и научно�технического творчества молодёжи «Шаг
в будущее. Созвездие НТТМ» в этом году Слава стал победителем. Он предста�
вил действующую модель двигателя внутреннего сгорания, снабжённого гене�
ратором озона. В результате получается экономия топлива на четверть, почти
нет вредных выхлопов, и мощность двигателя повышается. Это разработка – се�
рьёзный шаг к энергосберегающим технологиям. А в прошлом году за ещё одну
разработку – водоподъёмный насос, работающий без затрат энергии, – Слава
получил в Москве в финале научного форума «Шаг в будущее» серебряную ме�
даль. Местом своей учёбы Владислав Самарин, как и его наставник, выбрал ЮУр�
ГУ.

Талантливые выпускники школ Челябинска и области часто поступают в луч�
шие вузы России. В некоторых средних учебных заведениях это успело стать даже
традицией. Например, в челябинском лицее № 11. Одиннадцатиклассник Кирилл
Борисов – получатель губернаторской стипендии в 2010 году, мечтает поступить
в Московский государственный университет на географический факультет. Ки�
рилл – трёхкратный победитель областного этапа Всероссийской олимпиады
школьников по географии, и в будущем хочет заниматься экономической гео�
графией. С пятого класса с ним рядом его наставница, учитель географии Татья�
на Швецова. Среди её учеников есть ребята, которые поступили в МГУ. Напри�
мер, Валентин Пастухов – будущий гляциолог, учится уже на пятом курсе. Он изу�
чает ледники, побывал в экспедициях по Кавказу и Памиру. Другой ученик Татья�
ны Васильевны Михаил Гаенко, изучает на географическом факультете МГУ веч�
ную мерзлоту. Его научная дорога — в северные края, на Полюс. Так что, вполне
возможно, что Кирилл Борисов продолжит эту славную географическую тради�
цию. Кстати, стипендию губернатора он получает уже во второй раз.

 А семиклассница Настя Мухаметова, ставшая одной из лучших в области в
номинации «Культура и искусство», стала губернаторской стипендиаткой впер�
вые. Девочка занимается русскими народными песнями в детской школе искусств
№ 2 города Сатка Челябинской области, а в этом году заняла первое место на
областном конкурсе�фестивале фольклорного исполнительского творчества
«Истоки». Кроме того, она отлично учится и в общеобразовательной школе №
13, её любимый предмет — информатика. Педагог по вокалу Ирина Сягина при�
знаётся, что признание достижений на таком высоком уровне стало неожидан�
ным, но приятным, и это ещё раз доказывает, что у Насти есть не только огром�
ное желание петь, но и реальный потенциал в будущем добиться в творчестве
ещё более впечатляющих результатов.

Конечно, высокие показатели — не самоцель для одарённых школьников на�
шей области. Это только закономерный результат упорного и интересного труда
«золотой сотни» в науке, спорте и творчестве.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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НОВОСТИДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ
ЧВВАКУШ тревожит

Главный федеральный инспектор в Челябинской области А.С. Андрия�
нов  провёл межведомственное совещание в связи с необходимостью при�
нятия экстренных мер по нормализации ситуации в 11 военном городке
(военное училище штурманов), где в преддверии непосредственного на�
чала отопительного сезона крайне остро обозначилась проблема неготов�
ности коммунальной инфраструктуры.

Из семи имеющихся котлоагрегатов в настоящее время в рабочем состоянии
всего один, требуют ремонта трубопроводы, производственные здания, обору�
дование.

Проведённый анализ показал, что аналогичные проблемы имеют место в Че�
баркульском и Троицком гарнизонах.

Наряду с недостаточным финансированием жилищно�коммунальной сферы
военных городков со стороны Минобороны РФ, негативную роль в складываю�
щейся ситуации сыграл тот факт, что с июля т.г. в соответствии с решением, при�
нятым руководством МО РФ, осуществляется смена хозяйствующих субъектов,
на которых возложена эксплуатация коммунального хозяйства гарнизонов.

Данная функция из ведения коммунально�эксплуатационных частей, подчи�
нённых Минобороны, отныне переходит на конкурсной основе к гражданским
подрядным организациям, финансирование деятельности которых в надлежащих
объёмах к настоящему времени не открыто.

В обсуждении мер реагирования на складывающуюся ситуацию приняли уча�
стие заместитель главы администрации г. Челябинска по ЖКХ, главный инженер
нового подрядчика «Уральской компании – Филиала ОАО «РЭУ», начальник КЭЧ и
военный прокурор Челябинского гарнизона, руководство ЧВВАУШ.

По итогам совещания принято решение об оперативном информировании об
имеющихся проблемах главным федеральным инспектором полномочного пред�
ставителя Президента Российской Федерации в Уральском федеральном округе
с целью привлечения внимания Министра обороны РФ к необходимости срочно�
го выделения денежных средств в необходимых объёмах.

Кроме того, соответствующая информация по сложившейся ситуации будет
направлена главному военному прокурору.

Главным федеральным инспектором также запланировано обсуждение с гу�
бернатором области  плана действий в случае возникновения чрезвычайной си�
туации с обеспечением теплом жителей военного городка при возможном зна�
чительном снижении наружной температуры.

Рассчитаться
до 15 сентября

Пенсионный фонд Российской Федерации напоминает, что в соответ�
ствии с законодательством страховые взносы на обязательное пенсион�
ное и медицинское страхование за август 2010 года работодатели долж�
ны перечислить не позднее 15 сентября текущего года. При этом начис�
ленные, но неуплаченные до 15 числа страховые взносы признаются не�
доимкой и подлежат взысканию.

На сегодняшний день предприятия
и организации Челябинской области
перечислили на страховые взносы в
бюджет Пенсионного фонда более
26 млрд. руб., что в 1,5 раза больше,
чем в прошлом году. Задолженность по
обязательным страховым платежам
составила 700 млн. руб. В соответствии
с действующим законодательством эта
сумма и начисленные на неё пени в
принудительном порядке будут взыски�
ваться с расчётных счетов уже в сентяб�
ре. Если средств на нём будет недоста�
точно, то взыскание будет произво�
диться за счёт имущества должников.

Напомним, с 1 января 2010 года
российские работодатели вместо еди�
ного социального налога (ЕСН) начали
уплачивать страховые взносы в бюдже�
ты Пенсионного фонда, фондов обязательного медицинского и социального стра�
хования. При этом контроль за правильностью исчисления и уплатой страховых
взносов на обязательное пенсионное страхование и обязательное медицинское
страхование осуществляет ПФР и его территориальные органы, а взносов, по�
ступающих в систему социального страхования, – Фонд социального страхова�
ния.

В течение 2010 года общий размер ставки страховых взносов сохраняется на
уровне ЕСН: 20 % – в ПФР, 2,9 % – в ФСС России, 3,1 % – в фонды обязательного
медицинского страхования. Страховые взносы начисляются с суммы выплат и
иных вознаграждений каждого работника, не превышающих 415 000 рублей, на�
растающим итогом с начала расчётного периода. На сумму доходов работника,
превышающую эту сумму в течение года, взносы не начисляются.

Новые формы платёжных документов и методические рекомендации о порядке
их заполнения, а также перечень кодов бюджетной классификации, на которые
должны производиться перечисления, размещены на сайте ОПФР по Челябинс�
кой области www.pfrf.ru/ot_chel/, в разделе «Работодателям региона». Исчерпы�
вающую информацию и консультацию, бланки и формы новой отчётности также
можно получить в территориальном органе Пенсионного фонда по месту регист�
рации страхователя.

По этой программе планируется
строительство в Нагайбаксом районе
птицекомплекса мощностью 50 тысяч
тонн мяса в год. Размещаться он будет
в разных населённых пунктах — посёл�
ках Гумбейском, Нагай�
баксом, Северном, Юж�
ном, Набережном, Бал�
канах и т.д. Строитель�
ство начнётся уже в бу�
дущем году. Птичники,
инкубаторы для содер�
жания бойлеров и мо�
лодняка, комбикормо�
вый и убойные цеха —
хотя и промышленные,
но, по сути, это всё соци�
альные объекты. Это —
рабочие места, на них
будут работать местные
жители, которые дадут
развитие местным фер�
мерам. Сказать, что в
Нагайбакском районе с

Депутаты сбили цену
Депутаты Законодательного Собрания поддерживают инвестиционную деятельность не только
словом, но и делом. Так, недавно удалось существенно помочь в решении острого вопроса
Магнитогорскому птицеводческому комплексу компании «Ситно». Дело в том, что холдинг
разработал новый инвестиционный проект, который должен поддержать село и людей,
проживающих в сельской местности. И он вполне укладывается в рамки программы развития
сельского хозяйства на 2011�2013 годы, объявленной губернатором Челябинской области и
поддержанной партией «Единая Россия».

занятостью плохо, – значит ничего не
сказать. В селе каждое рабочее место на
счету, а тут, на новом птицекомплексе,
каждый будет заниматься работой по
своему профилю: выращивать птицу, за�

готавливать корма и т.д.
Новый инвестиционный проект при�

зван способствовать поддержке села.
Однако на стадии согласования у компа�
нии стали возникать сложности: по�

скольку объекты разбро�
саны на разных террито�
риях, стоимость их под�
ключения к электроэнер�
гии первоначально была
обозначена «Челябэнер�
го» в размере более 400
миллионов рублей. Сум�
ма весьма приличная, а
для предприятия, которо�
го ещё нет — просто не�
подъёмная. Поэтому хол�
динг «Ситно» обратился
за помощью в Законода�
тельное Собрание Челя�
бинской области.

По поручению депута�
тов была создана рабочая
группа по рассмотрению

обращения. В работе приняли участие
представители компании «Ситно», Зак�
собрания и «Челябэнерго». В результа�
те переговоров сумма подключения
была снижена до 130 миллионов рублей.
В ближайшие два года «Ситно» постро�
ит и запустит в эксплуатацию ряд объек�
тов комплекса.

Понятно, что электроэнергия нужна
действующим птицеводческим фирмам
всегда, бесперебойно. Если отключить
инкубатор — всё погибнет, последствия
могут быть очень тяжёлыми. И в миг
электричество не проведёшь: где�то
нужна модернизация подстанций, где�то
необходимы резервные линии, и это так�
же требует определённых затрат �
средств, времени и сил. Тем не менее, в
ходе переговоров энергетики пересмот�
рели планы по ремонту и модернизации
своих объектов, стороны пришли к по�
ниманию и приняли очень важное реше�
ние.

В настоящее время идёт подготовка
к строительству, приобретается обору�
дование. Уже во втором квартале 2011
года планируется строительство инкуба�
тория, приобретение и ввод инкубатора,
строительство и ввод нескольких десят�
ков птичников и приобретение комплек�
тов для содержания бройлеров. В 2012
году должны завершить комбикормовый
завод, убойный цех, строительство очи�
стных сооружений, административного
корпуса и благоустройство. Будет рабо�
та — люди останутся на селе, будет и чем
накормить жителей области.

Римма ГАЛИМХАНОВА

В острой дискуссии принимали уча�
стие не только члены Молодёжной об�
щественной палаты при Законодатель�
ном Собрании Челябинской области, но
и представители политических партий и
эксперты. Причиной встречи послужило
подписание политическими партиями
соглашения «За честные выборы».

Не секрет, что среди иных избирате�
лей бытует мнение, будто результаты
выборов предопределены заранее. От�
сюда – апатичное отношение к полити�
ческому процессу. Масла в огонь добав�
ляют грязные технологии и все возмож�
ные нарушения во время выборов. По
мнению председателя правления ассо�
циации «Голос» Юрия Гурмана, такая си�
туация будет продолжаться до тех пор,
пока не появится полноценный обще�
ственный контроль, эффективная систе�
ма оценки и заинтересованность в от�
крытости и честности избирательного
процесса самих политических партий и
кандидатов. Подписание соглашения
«За честные выборы» � ещё не гарантия
добросовестности кандидатов. Согла�
шение будет работать лишь в том слу�
чае, если участники подобного догово�
ра сами будут контролировать его реа�
лизацию.

� Политика двойных стандартов, к
сожалению, есть, � уверен Юрий Альбер�

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

Выборы обязаны быть честными
Могут ли политические выборы быть честными? Почему
кандидаты и партии, участвующие в избирательных кампаниях,
порой умышленно идут на всевозможные нарушения закона?
Какая роль в выборной кампании должна отводиться обществу?
Ответы на эти и другие актуальные на сегодняшний день
вопросы пытались найти участники заседания Экспертного
клуба при Молодёжной общественной палате.

тович. � Даже, если одни партии настра�
ивают себя на честную борьбу, другие
начинают творить всё, что хотят, разру�
шая процесс. Повлиять на это можно
только путём постоянных обсуждений,
во всех дискуссиях обязательно должно
участвовать общество, чтобы чувство�
вать свою ответственность за исход вы�
боров.

С тем, что каждый избиратель должен
ответственно подходить к участию в по�
литических выборах, согласен председа�
тель Молодёжной общественной палаты
при Законодательном Собрании Челя�
бинской области Андрей Уфимцев. Осоз�
нание, что от правильности и взвешенно�
сти принятого решения зависит дальней�
шая жизнь, должно пробуждать в челове�
ке ответственность за свой выбор.

Правда, учитывая разнообразие ма�
нипулятивных техник в арсенале участ�
ников политической борьбы, простому
обывателю сложно разобраться и выб�
рать достойнейшего представителя и
защитника своих интересов во власти. А
потому, по мнению Уфимцева, относить�
ся к выборам сознательно должны и по�
литические партии, которые также явля�
ются неотъемлемой частью общества.
Вопрос же, как защитить население от
недобросовестной агитации, пока оста�
ётся открытым.

По словам представителя партии
«Справедливая Россия» Павла Жолобо�
ва, подобные нарушения случаются
лишь потому, что законом не подразуме�
вается соразмерная ответственность за
них. А политическая «выгода» от наруше�
ний намного выше, чем предполагаемое
наказание. К примеру, ЛДПР приписала
в свои ряды П.И. Сумина в надежде, что
кто�то не разберётся, и авторитет экс�
губернатора поработает на эту партию.
Или та же партия вывесила баннеры о
том, что вроде бы даёт 500 млн. рублей
селу. Здесь также расчёт прост: людей
завораживает величина суммы, а о том:
дают ли на самом деле? Много это или
мало для сельского хозяйства области?
� кто�то не задумается. Наверное, не
случайно эта партия Соглашения не под�
писала.

Также члены Экспертного совета счи�
тают, что необходимо создать специаль�
ную общественная комиссию, которая
будет следить за ходом выборов, обес�

печивать их легитимность, реагировать
на обращения граждан.

Член Молодёжной общественной па�
латы, лидер областной «Молодой Гвар�
дии «Единой России» Александр Галкин
считает, что надо использовать любую
возможность, чтобы заставить меха�
низм открытых и честных выборов рабо�
тать. Главный способ — обсуждение
действий всех кандидатов, при необхо�
димости подключение юристов. Даже
если они не придут к общему мнению,
первый шаг навстречу законности изби�
рательной кампании и добросовестной
агитации будет сделан.

Члены Экспертного совета уверены:
общими усилиями партий, избирателей,
общественных организаций, всех вет�
вей власти ситуацию можно будет из�
менить в лучшую сторону. И тогда изби�
тая фраза о том, что каждый народ име�
ет ту власть, которую заслуживает, заз�
вучит по�другому.

Ирина ЯББАРОВА

Мельпомена выбирает самых талантли�
вых, берёт под своё покровительство и не
отпускает. Правда, дама это капризная и,
чтобы снискать её расположение, нужно
любить её самозабвенно, верно, по�рыцар�
ски самоотверженно. Николай Архипов
оказался таким рыцарем...

Казалось, театральной карьеры ничто
не предвещало. Родился в семье рабочих.
Рос в хулиганском районе Свердловска.

� В школе я блестящих надежд не пода�
вал, — вспоминает Николай Васильевич. —
Учился средне, через пень�колоду, мог и до
колонии докатиться. И только благодаря те�
атру прибился к другому берегу. Он заста�
вил меня посмотреть на жизнь по�новому.
Помню, как впервые с учительницей при�
шли на спектакль в театр юного зрителя.
Неизгладимое впечатление от Бориса
Плотникова, тогда ещё не знаменитого, его
замечательной игры на скрипке, спектакля
«Восхождение».

Тогда впервые стали открываться сек�
реты театральной «кухни». Помню, взял у
товарища подзорную трубу, принёс её на
спектакль. Там по ходу действия появля�

Рыцарь кукольной  Мельпомены
Николай Васильевич Архипов — один из ведущих актёров
Челябинского областного театра кукол имени Валерия
Вальховского. Мы рассказывали, что 1 сентября, в День знаний,
ему была вручена премия от Законодательного Собрания
Челябинской области — за победу в конкурсе
профессиональных театров «Сцена» в номинации «Лучшая
мужская роль». И обещали подробнее рассказать об этом
человеке.

лась шапка�невидимка, так мы умудрились
рассмотреть, что она движется на нитках.
Это первое, неожиданное открытие. А поз�
же выяснится, что с помощью нитей можно
двигать очень многое...

Свой первый театральный опыт Коля
Архипов получил в студии�театре при свер�
дловском ДК имени Горького. Ходил туда
два года после школы, а работал в цехе хо�
лодной прокатки на Верхнеисетском заво�
де. Был даже признан лучшим молодым ра�
бочим и получил звание «Ударник коммуни�
стического труда». До сих пор значок со�
хранился, висит на одном из пиджаков. Но
в противоборстве сурового производства
и легкокрылой музы победила вторая.
Вскоре он поступил на кукольное отделение
Свердловского театрального института и
начал осваивать азы профессии.

Первый театр, в котором начал рабо�
тать, был на закрытой территории — в
Свердловске�44, ныне � Новоуральский.

� Распределили меня, можно сказать,
насильно. Приехал режиссёр, посмотрел
выпускников и решительно ткнул пальцем
в мою сторону: этого хочу! И, хотя было у

меня приглашение в другой театр, при�
шлось поехать в «запретку». Конечно, в зоне
жить и работать тяжело. Нелегко привык�
нуть к забору. Это мы уже потом выяснили,
что через забор перемахнуть можно, что и
делали друзья, приезжая ко мне из Магнит�
ки. У нас даже зональный фестиваль теат�
ров проходил, приезжали актёры из Крас�
ноярска и Томска.

Так прошло два года. А потом Николай
Архипов приехал в Челябинск и сра�
зу же обратился к главному режис�
сёру кукольного театра Валерию
Вальховскому, был принят на рабо�
ту. С тех пор минула почти четверть
века. И сегодня Архипов — один из
ведущих актёров театра кукол.

� За время работы в нашем теат�
ре Николай Васильевич сыграл ог�
ромное количество ролей, — рас�
сказывает главный режиссёр Алек�
сандр Борок. — В прошлом сезоне
он сыграл главную роль в спектакле
«Человек в футляре». Режиссёр —
Алексей Смирнов, художник Екате�
рина Петухова, оба из Санкт�Петер�
бурга. Они предложили нам сделать
этот спектакль, и мы сразу согласи�
лись. Николай Васильевич сыграл
учителя Беликова, эта роль призна�
на на фестивале «Сцена» как лучшая
мужская роль. Это уникальный актёр
и очень хороший человек. Он пре�
красно поёт, танцует, и к тому же у
него золотые руки, сделал к спектак�

лям всю мебель. Я вообще считаю, что ку�
кольник должен быть с руками. Изначаль�
но кукольники сами изготавливали кукол,
сочиняли сюжеты, исполняли роли. Это
сейчас театр разделился: есть сцена, ак�
тёры, и есть производственные цеха. Ни�
колай Архипов как раз относится к той пле�
яде золотых кукольников, которые сами де�
лают кукол и сами исполняют роли. Очень
спокойный, интеллигентный человек, ни�

когда не слышал, чтобы он на кого�то повы�
шал голос. Словом, настоящий интелли�
гент...

� Роли бывают разные, и все по�своему
интересны, — признаётся Николай Василь�
евич. — Иногда даже небольшая роль при�
носит удовольствие. Например, роль бра�
та Жанны Д’Арк. Всего три реплики, но их
можно сказать красиво... Бывают спектак�
ли, которые всю душу переворачивают. На�
пример, «Аистёнок и Пугало», ставший ла�
уреатом премии Станиславского. Замеча�
тельный спектакль. После него всегда есть
ощущение недаром прожитого дня. На пер�
вый взгляд кажется: слёзно�сентименталь�

но, но здесь есть о чём подумать. У
аистёнка сломано крыло, его хотят
убить, стая не может взять его с со�
бой. И тогда Пугало говорит: «Оставь�
те его мне, я позабочусь о нём». Се�
рьёзная, мудрая сказка без ужимок и
прыжков.

Все роли чем�то дороги. Все
чему�то учат и исполнителей, и зри�
теля. А ещё Николай Архипов любит
военные песни, выступает с ними.
Знает огромное множество малозна�
комых песен, петых ещё родителями.
От них, видимо, и унаследовал этот
талант.

Мы разговариваем с Николаем
Васильевичем в его мастерской, ос�
нащённой разнообразными приспо�
соблениями и инструментами. Один
из раритетов, которым он очень до�
рожит — портрет великого тёзки, Ни�
колая Васильевича Гоголя, выполнен�
ный в какой�то необычной манере.
Очень выразительное изображение.
Когда�то, ещё при Вальховском, ку�

кольный театр ставил спектакль для взрос�
лых «Мёртвые души». Архипов бережно бе�
рёт портрет в руки, вглядывается почти с
трепетом: своеобразная реликвия.

Сложно представить, как можно столько
успевать. Николай Васильевич ещё и сам
готовит декорации к спектаклям, после за
дело берутся бутафоры и художники. В кол�
ледже культуры есть театральный курс, где
Архипов учит студентов технологии изго�
товления кукол.

Наверно, не каждый способен понять,
как заставить куклу заговорить, сделать её
живой и выразительной. Николай Архипов
овладел этим мастерством так, что его не
раз приглашали за границу, побывал в Гер�
мании, Англии, Израиле, Греции. И, конеч�
но, актёру было приятно получить награду
Законодательного Собрания области — та�
кое признание всегда дорого. Артиста тор�
жественно поздравил депутат Игорь Све�
женцев.

Впереди — новые творческие планы. В
том числе роль Горацио в пьесе Александ�
ра Борока «Маленький принц Датский».

� Это замечательный спектакль о том,
какими были в детстве Гамлет и его друзья:
Лаэрт, Офелия и Горацио. Очень умная
сказка. Маленький Гамлет был трусливым
мальчиком. Его отец переоделся в призра�
ка и стал приходить к нему. Как выяснится
потом, он просто хотел, чтобы сын его на�
учился быть смелым. А ещё жизнь препод�
несла мальчику другой урок: настоящая
дружба помогает преодолеть все трудно�
сти. Я считаю, что цель театра — не поучать,
а развлекать. Но, принося радость, нена�
вязчиво говорить человеку очень важные
вещи. Это — главное...

Алла ШАТРОВА

ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ЗАКСОБРАНИЯ
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СКАНВОРД
Объявление в баре:

"Если вы пьёте, чтобы за�
быться � просьба платить
вперёд".

Маленькая девочка
спрашивает у дедушки:

� Деда, а что это за
ягодки?

� Это черная смородина.
� А почему она крас�

ная?
� Потому что еще зе�

леная.

Если рыцаря ударить по
правой щеке, он упадёт
на левый бок.

Меняю проигрыва�
тель на выигрыватель!

Дед Мазай и Герасим
так и не пришли к едино�
му мнению о том, что луч�
ше для раскрутки имени:
благотворительная акция
или чёрный пиар.

� А у нас хорошо: раз�
бежишься, прыгнешь со
скалы в море � бабах!

� Ты хотел сказать �
бултых?

� Ну когда прилив, тог�
да бултых...

� Ты любишь помидо�
ры?

СПОРТЗДОРОВЬЕ

� Кушать – да, так – нет...

Купили доченьке веб�ка�
меру, и теперь ровно одна
треть комнаты идеально уб�
рана.

Практика – это когда все
работает, но ничего не понят�
но. Теория – это когда все по�
нятно, но ничего не работает.
Но все же иногда теория с
практикой совмещаются: ни�
чего не работает и ничего не
понятно.

Лежу как�то на диване, чи�
таю газету, одним глазом по�
глядываю футбол по телеви�
зору, пью пиво, жую чипсы,
играю ногой с собакой � и тут
заходит жена и начинает
орать, что я ничего не делаю!

Хоккей
– любовь моя!

Праздничные мероприятия, посвящённые Дню рожде�
ния Челябинска, не обошли стороной любителей спорта.
На ледовой арене «Трактор» состоялся международный
турнир по хоккею с шайбой среди любительских команд на
призы Законодательного Собрания Челябинской области.

В итоговой игре помери�
лись силами команды «Ме�
диа74» (Челябинск) и «Викто�
рия» (Омск). Спортсменов и
зрителей приветствовали:
председатель комитета по
молодежной политике, культу�
ре и спорту Заксобрания Ва�
дим Воробей, глава Челябин�
ска Станислав Мошаров и дру�
гие.

� Сегодня, в преддверие
Дня города Челябинска, у нас
состоялось одно из знаковых
событий спортивной жизни, �
сказал Вадим Воробей, � С
уверенностью можно сказать,

что Челябинск — это настоящая хоккейная столица России!
Посмотреть игру пришло много болельщиков, большое ко�
личество жителей города и области увлекается хоккеем.
Среди них — глава Челябинска и губернатор Челябинской
области.

 Победу в напряжённой и зрелищной игре со счётом 7:6
одержала челябинская команда «Медиа74». Им и достался
главный кубок турнира.

Кроме того, Вадим Воробей рассказал и о новой иници�
ативе: Законодательное Собрание сегодня рассматривает
вопрос о том, чтобы взять под патронаж Любительскую хок�
кейную лигу Челябинска. Напомним, что председатель Зак�
собрания Владимир Викторович Мякуш является и предсе�
дателем областной Федерации хоккея. Южноуральские пар�
ламентарии понимают, что чем больше поможешь люби�
тельским спортивным командам — тем большего достигнет
не только любительский, но и наш профессиональный спорт.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Стало уже доброй тради�
цией то, что городу на День
рождения преподносятся по�
дарки. Одним из таких стал
Гранд�бильярд. Это такой но�
ворождённый спорт.

Впрочем, о новорождённо�
сти здесь можно поспорить.
Энтузиасты этого дела утвер�
ждают, что и в Новом, и в Ста�
ром свете эту игру давно зна�
ют и любят, что и в России уже
проводятся чемпионаты по
гранд�бильярду, просто челя�
бинцы в этом отношении чуть
запоздали...

На большой аллее Парка
культуры и отдыха им. Ю.А. Га�
гарина был установлен биль�
ярдный стол, да такой, что по
нему свободно могут передви�

Сколько ярдов
бильярда?
Сегодня, 13 сентября, Челябинск отмечает
свою 274 годовщину. Накануне, пока было
потеплее, прошли все грандиозные
мероприятия, посвящённые этому событию. В
том числе — и экзотические.

гаться четыре человека. Мож�
но играть друг против друга, а
можно — пара на пару. Шары
— во! Вместо киев — молотки!
Лузы — тоже солидные, но...
попробуй попади!

Как водится, первопроход�
цами в новом деле стали жур�
налисты, проведя этакий
мини�чемпионатик по гранд�
бильярду среди городских
СМИ. Спешим заверить наших
читателей, что представители
«Парламентской недели» по�
казали себя в лучшем виде, в
стол лицом не ударили. Хотя,
честно признаемся: нелёгкая
эта работа – ходить по столу с
молотком в руках, да ещё и по�
падать куда надо! Действи�
тельно — спорт, где без трени�

гранд�бильярдный стол, слов�
но на модельный подиум. Ведь
зрителей это действо собира�
ло массу, и — нескончаемым
потоком. Один болельщик кав�
казс� кого вида заинтере�

совался: сколько сто�
ит такое чудо
спортивного инвен�
таря? Цена его, похо�
же, не напугала —
отошёл с мечтатель�
ным видом. Навер�
ное, уже прикидывал,
как зайдёт родня к
нему во двор, увидит
и скажет: «Вах!». По�
том и адресок списал
у челябинских изгото�
вителей гранд�сто�
лов и супер�киев.

Впрочем, совер�
шенно бесплатно –
праздник ведь! – рез�
вились над диковин�
ным столом не только
журналисты, но и про�
сто гуляющая публи�
ка. Всем было инте�

ресно, увлекательно, забавно.
Если так и дальше пойдёт,

то, возможно, новый вид
спорта пробьёт себе дорогу, и
появятся в столице южного
урала собственные чемпионы
шара и молотка.

Влад ЛАДОВ

Лёгкие на батуте
В Челябинской областной детской клинической

больнице открылся кабинет респираторной реабили�
тации детей с хроническими заболеваниями органов
дыхания.

Кабинет респираторной реабилитации при пульмоноло�
гическом отделении Челябинской областной детской кли�
нической больницы предназначен для тренировок дыхатель�
ной системы деток с хроническими бронхитами, муковиз�
цидозом, врождённой патологией органов дыхания и т.д.

Кабинет оборудован специальными тренажёрами для
самых разных возрастов (батутами, велотренажёрами, до�
рожками, сухим бассейном, лабиринтом с препятствиями и
т.д.). Здесь под руководством медиков юные пациенты ос�
ваивают азы специальной дыхательной гимнастики и кине�
зотерапии – лечения движением. В процессе индивидуаль�
но подобранных упражнений укрепляется дыхательная си�
стема, улучшается дренажная функция лёгких.  Для малы�
шей такие занятия всегда проходят в виде игры.

Елена КАЛИНСКАЯ

Убежал, чтобы сесть
5 сентября неустановленный водитель неустанов�

ленного автомобиля совершил наезд на пешехода, пе�
реходившего проезжую часть по нерегулируемому пе�
шеходному переходу. Водитель с места ДТП скрылся.
Пешеход – молодой человек – погиб на месте аварии.

 Уже через десять минут следственно�оперативная груп�
па осматривала место происшествия и опрашивала немно�
гочисленных свидетелей вечерней трагедии. К сожалению
никто из очевидцев ДТП не запомнил номер автомобиля, не
могли так же точно назвать модель и цвет.

Сотрудниками ГИБДД и милиции с места происшествия
был изъят небольшой осколок стекла, а на жертве дорож�
ной аварии эксперты обнаружили микрочастицы лакокра�
сочного покрытия с автомобиля убийцы. Всю ночь сотруд�
ники ГИБДД и эксперты сопоставляли данные из улик и в
буквальном смысле по крупице собирали предположения о
возможной модели автомобиля, которая была установлена
только к утру. Под подозрение попадали сотни «мерседе�
сов»…

Далее, используя системы видеофиксации, были отра�
ботаны возможные автомобили, которые могли быть в этом
районе города. И только после нескольких часов кропотли�
вой работы круг авто удалось снизить до шести автомоби�
лей. Уже через час начался осмотр этих авто.

Когда сотрудники ГИБДД поинтересовались автомоби�
лем одной из подозреваемых, она сказала что на машине
ездит её сын. Но автомобиля не оказалось и у сына… Он
одолжил автомобиль мамы своему другу � покататься с ве�
терком по ночному городу. Спустя 20 минут его приятель уже
давал показания сотрудникам ГИБДД.

Над водителем, скрывшимся с места аварии, прошёл ад�
министративный суд. За оставление места происшествия,
судья лишил 27�летнего водителя прав на 1,5 года. Теперь
его ожидает суд за смерть пешехода.

В Арианте – халяль!
Производители мяса Челябинской области и Башки�

рии налаживают сотрудничество, направленное на рас�
ширение ассортимента продовольственных товаров и
обеспечение запросов самых требовательных покупа�
телей. С помощью минсельхоза Челябинской области
ведутся переговоры, благодаря которым в магазинах
Челябинска уже в сентябре могут появиться полуфаб�
рикаты, колбасы и деликатесы из мяса индейки.

Диетическую продукцию торговой марки «Индюшкин» в
Челябинскую область готов поставить Башкирский птице�
водческий комплекс имени Мажита Гафури, на котором в
месяц производится 600 тонн мяса индейки. Оказывается,
уже почти год это предприятие работает с Троицким мясо�
комбинатом, но по давальческой схеме. То есть все консер�
вы из индейки, сделанные в Троицке на башкирском сырье,
отправляются обратно в Башкирию. Чтобы исправить «не�
справедливость», решено расширить сотрудничество.

С сентября полуфабрикаты, колбасы из индейки появят�
ся в магазинах фирменной сети «АРИАНТ», и, возможно, в
торговой сети «Молния». Постепенно налаживаются контак�
ты и с фирмой «Уральские пельмени» в Красноармейском
районе, выпускающей полуфабрикаты. Вся продукция пти�
цеводческого комплекса приготовлена по особой рецепту�
ре в соответствии с национальной традицией по стандарту
«Халяль».

Медицина
для здоровых

В Челябинской области заработают пять детских
Центров здоровья. Здесь юные южноуральцы узнают
о состоянии своего здоровья, а также получат рекомен�
дации, как его сохранить, если будут просто придер�
живаться принципов здорового образа жизни.

Новые центры здоровья будут открыты на базе муници�
пальных учреждений здравоохранения области Челябинс�
ка, Магнитогорска, Копейска, Миасса и Верхнего Уфалея.

Напомним, что Центры здоровья рассчитаны на здоро�
вого человека. В них врачи не проводят и не назначают ле�
чения. Сюда можно обратиться, если необходимо узнать
уровень своего здоровья, пройти первичную диагностику на
факторы риска, а также получить рекомендации по ведению
здорового образа жизни.

В настоящее время в Челябинской области функциони�
руют 14 Центров здоровья, которые были открыты в конце
2009 года. Они созданы в рамках федеральной Программы
по формированию у населения приоритетов здорового об�
раза жизни. С начала работы их посетило более восемнад�
цати тысяч южноуральцев. Среди обратившихся почти 16
тысяч взрослых (здоровых – 6937 чел., с функциональными
нарушениями – 8889 чел.), остальные – дети  (здоровых –
1442 чел., с функциональными нарушениями – 1026 чел.).

http://www.takzdorovo.ru/db/healthcenter/index/ � сайт с
адресами Центров здоровья, в т.ч. в Челябинской области.

8(800)200�0�200 � Горячая линия по вопросам здорово�
го питания, отказа от табака и работы Центров здоровья.

Дасаев лучше,
чем Моргулес
Начало на стр. 1

Напомним ещё раз, что
первый такой товарищеский

футбольный матч, в котором
встретились команды челя�
бинской мэрии и средств

массовой информации, про�
ходил в 2007 году. Тогда, ког�
да Дасаев не стоял в чиновни�
чьих воротах, команда руко�
водителей челябинского му�
ниципалитета, которую воз�
главлял Михаил Юревич, ус�
тупила команде журналистов
со счётом 3:1.

«Сегодня мы приняли в
администрацию города и об�
ласти больше спортивных со�
трудников и добились успе�
ха», � пошутил глава региона.
И добавил: «Журналисты –
соперники  достойные. Ко�
нечно, профессионалов
мало, как в их команде, так и
в нашей. В целом игра была
мягкая, никто жёстко не иг�
рал. Главное в этом случае не

результат, а пропаганда здо�
рового образа жизни. Следу�
ющий матч состоится, как
только журналисты соберутся
с силами и будут готовы дать
нам ответный бой. Мы всегда
готовы!».

Его первый заместитель,
экс�журналист Олег Грачёв на
вопрос: за кого болел? дипло�
матично ответил: «За наших».
А председатель Союза жур�
налистов Челябинской
области Владислав Писанов
заявил: «Подобные меропри�
ятия подтверждают особую
значимость нашей профес�
сии. Ведь чиновничья элита
сражается сегодня на фут�
больном поле не с фрезеров�
щиками, не с врачами или
даже милиционерами. Всех
их, всё гражданское обще�
ство представляем здесь мы,
журналисты. И это — пра�
вильно». И добавил: «Перехо�
дящий кубок — это хорошо,
но к следующему матчу Союз
журналистов придумает та�
кой стимулирующий приз, что
борьба станет ещё горя�
чее...».

НОВОСТИ

Для баскетболисток Миры
Якубовой, Виктории Балан�
диной, Галины Михайловой,
Екатерины Островской и
Александры Слугиной со�
трудники аппарата областно�
го парламента провели экс�
курсию. Девушки осмотрели
зал заседаний депутатов, где
принимаются законы, гербо�
вый зал, где представлены
гербы всех 43 территорий
Челябинской области, музей
Законодательного Собрания
и приёмную Владимира Мя�
куша.

� Для нас приглашение в
Законодательное Собрание –
большая радость, � подели�
лась впечатлениями капитан
команды Мира Якубова. � Это
интересное и необычное ме�
сто, где создаются и прини�
маются законы, по которым
живёт вся наша область. Ду�
маю, память о приёме сохра�
нится на всю жизнь. То, что
нас пригласили – признание
заслуг команды. В будущем
мы обещаем стараться ещё
больше, стоять за честь Рос�
сии, чтобы выиграть золотые
и серебряные медали.

Чемпионкам и их тренеру
Геннадию Родионову Вадим
Воробей вручил благодар�
ственные письма Законода�
тельного Собрания и денеж�
ные премии, а председателю

Победа без ограничений
Летом 2010 года в польском городе Люблине состоялся Чемпионат мира по баскетболу среди
инвалидов по слуху. Сборная команда России оправдала ожидания, став бронзовым призёром. А
для нашей области эта победа важна вдвойне, ведь в состав сборной вошло пять челябинских
спортсменок и тренер баскетбольного клуба «Метеор». Высокое достижение не осталось без
внимания председателя Законодательного Собрания Челябинской области Владимира Мякуша и
депутатов. По поручению Владимира Викторовича торжественный приём призёров привёл
председатель комитета Заксобрания по молодёжной политике, культуре и спорту Вадим Воробей.

Челябинского регионального
отделения Всероссийского
общества глухих Евгению
Безрукову, при помощи и
поддержке которого «Ме�
теор» имеет возможность
тренироваться, расти как ко�
манда – памятные часы из
уральского камня с символи�
кой Заксобрания.

Имя Геннадия Родионова
известно в челябинских бас�
кетбольных кругах. В 1994
году он был инициатором со�

здания баскетбольного клуба
инвалидов по слуху «Метеор».
На протяжении десяти лет иг�
роки «Метеора» никому не
уступали первой ступени пье�
дестала почёта в Чемпионате
России, а также они регуляр�
но входят в состав нацио�
нальной сборной. По словам

Геннадия Анатольевича про�
шедший Чемпионат мира был
не из лёгких: уже в первой
игре пришлось выступить
против команды Швеции,
чемпиона 2009 года, но рус�
ское упорство и умение по�
могло нам победить.

В их стремлениях спорт�
сменов с ограниченными воз�
можностями поддерживают
органы власти Челябинской
области, и, конечно же, Зако�
нодательное Собрание. Де�

путатами была принята Про�
грамма социальной поддер�
жки инвалидов, которая сей�
час реализуется. И это ещё не
всё.

� Победа наших баскет�
болисток на Чемпионате
мира — это радостная но�
вость для Челябинской обла�

сти, � говорит Вадим Воро�
бей, � Бронзовые награды —
результат огромной работы
спортсменок и тренерского
состава. Думаю, настало вре�
мя, когда мы должны отка�
заться от таких определений,
как «инвалиды» или «люди с
ограниченными возможнос�
тями», потому что возможно�
сти их, на самом деле, не ог�
раничены. Порой достижения
людей, имеющих стойкое на�
рушение здоровья, � а имен�
но так, я считаю, нужно их на�
зывать, выше, чем у обычных
граждан. Законодательное
Собрание поддерживает та�
ких людей. В частности, сей�
час у нас готовится проект за�
кона «О доступности среды».
Он предполагает создание
комфортных городских усло�
вий для людей со стойкими
нарушениями здоровья, а
также обеспечение их досту�
па к информации. В работе
мы используем опыт тех
субъектов Российской Феде�
рации, у которых такие зако�
ны уже приняты и действуют,
и, конечно, в рабочую группу
входят представители регио�
нальных отделений Всерос�
сийских обществ слепых, глу�
хих и имеющих нарушение
опорно�двигательного аппа�
рата.

Галина ЩЕГЛОВА

ровки и делать�то нечего. К
концу матчей многие почув�
ствовали, что нагрузка до�
вольно солидна. Зато — как
зрелищно!

Дамская половина состя�
зающихся с особым, думает�
ся, чувством выходила на


